

# 岸野小学校だより

NO. 7 令和6年9月2日 岸野小学校  
学校長 仲沢 いずみ  
発行責任者 平林睦美 (教頭) TEL 62-0384



## 83日間の2学期始動！ 2学期始業式より

8月26日、32日間の長い夏休みを終えた子どもたちの明るい声が、学校内に戻ってきました。83日間の長い2学期の始まりです。

2学期始業式では児童代表の子どもたちから、マラソン大会に向けて「昨年より順位を上げたい」「歩かないで走りきりたい」「1学期は毎朝走り続けたから成果を出したい」、音楽会に向けて「きれいな声で歌いたい」「鍵盤ハーモニカを頑張りたい」「間違えても戸惑わないでやりたい」といった願いが発表されました。

続いてお話しされた校長先生のお話を、以下に掲載いたします。

みなさん、おはようございます。32日ぶりに会ったみなさんはなんだか一回りも二回りも大きくなった気がします。元気に登校できたこと、嬉しく思います。

夏休みの間に、理科室や図工室にもエアコンが入りました。花や畑の作物もお世話をしてくれた先生方のおかげで元気です。また、みなさんの塗り絵「佐久万円札」は、イオンに展示され多くの方が見ていました。皆さんの作品を見て、他の学校の友達も塗り絵に挑戦していましたよ。また、高校生と一緒に勉強をするチャレンジ教室にはのべ43人の参加がありました。参加した人は「自分のペースで勉強できるのがいい」「ヒントを出してもらってわかった」「体育館で遊んだのも楽しかった」と言っていました。金管クラブの人は6日間の練習でかなり上達しました。音楽会が楽しみですね。



## なつやすみのあいだに

- ・チャレンジ教室に のべ43人参加しました！
- ・金管バンドの練習を 6日間がんばりました！



さて、みなさんも夏休みならではの経験をたくさんしたと思いますが、先生たちも岸野で生まれ育ち活躍した木内芳軒さんのことを勉強しに下県にある芳軒さんの生家へ行きました。ひ孫にあたる拓郎さんのお話を聞いたり、芳軒さんと親交のあった洪沢栄一の本を見たりしました。さらに、もっと知りたくなった野口先生は、内山峡の詩碑を見に行ったそうです。私も、本を探して読んでみました。すると、芳軒さんも立派な方ですが、その教えを受けた数百人がまた多くの師弟を育て佐久の文化発展に貢献し、人々の生活を豊かにしていったことが分かりました。

この体験から、みなさんに二つのことを伝えたいと思います。まず、「岸野ってすばらしい」ということ。そこに暮らしているとそのすばらしさに気付かないことがあります。1学期終業式に「岸野のよいところを見つけに来てね」と宿題を出しました。見つけた岸野のよいところ(宝物)を付箋紙に書いて、昇降口の掲示板に貼っていきましょう。私は、次の3つを書きましたが、まだまだ書きます。一人1枚書いても111枚になりますね。同じ物を見つけた人もいますでしょう。付箋は掲示板の前に用意してあります。書き方は、始めに学年と名前を書き、次にその物や人を、そしてそのよさを書きます。どんなよさがあるのでしょうか、わくわくしてきました。

それから、もう一つは「考えるって楽しいな」ということです。「岸野のよいところを見つけよう」もそうですが、お友達の考えを聞いて・見て、よく考え、自分の思いを伝えてとつないでいくと、「こんなことやってみたいな」がいっぱい生まれてくると思います。さあ、2学期が始まります。暑い8月から寒い12月まで83日間あります。交通安全や感染予防、そしてまだまだ暑いので熱中症にも気をつけながら、楽しい岸野小学校にするために、考える力・行動する力をみんなで伸ばしましょう。先ほど、3人のお友達が発表した2学期の目標も、考え行動できるとすばらしいですね。児童会スローガンにもあるように、一人一人が輝く岸野小学校にしていけるために考え行動していきましょう。

## 考えるって、たのしいね



## 考える→ 行動する→

木内芳軒さんのことをもっと知りたいな！



芳軒さんについてのお話を聞いたり本を読んだりした！

岸野にある芳軒さんの生家を訪ねた！

内山峡の詩碑を見に行った！

## 【8月後半から9月の活動】 新しいALTの先生は シェリー先生です

8月27日(火)より新しいALTの先生がお見えになりました。オーストラリア出身のシェリー先生です。シェリー先生は英語の他に中国語も話せます。日本語もおわかりになりますが、勉強中とのことでした。

コミュニケーションをとることがお互いの勉強になります。校内であったら「ハイ シェリー先生」と気軽に声をかけてみましょう。

### 音楽会にむけて



多くのクラスが1学期のうちに音楽会で聴いていただく曲を選び、2学期を迎え、本格的に練習を始めました。

廊下を歩いていたら元気な鍵盤ハーモニカの音色と、ドーン・ドーンッという楽しそうな太鼓の音が聞こえてきたので入ったところ、2年生が練習の真っ最中でした。

音楽室は熱気ムンムンで、子どもたちは、挑戦したい楽器の前に並んで、練習に精を出していました。

音楽会の前に9月16日(月)の岸野地区の文化祭には、練習の成果を金管クラブの子どもたちが発表します。また同日の発表には6年生による「岸野レンジャー」も登場します。

ご覧いただければ幸いです。



## 9月

- ・3日(火) 音楽集会(朝)
- ・4日(水) 6年 OMF 音楽会参加 放課後学習
- ・5日(木) 来入児保護者会議  
事務処理日のため5時間下校(～10日)
- ・6日(金) 3年社会見学
- ・10日(火) 体育集会(朝)
- ・11日(水) 放課後学習
- ・12日(木) 保護者懇談会3時間下校(～18日)
- ・16日(月) 岸野地区文化祭(金管クラブ・6年発表)
- ・17日(火) 児童総会(朝)
- ・23日(月) 秋分の日
- ・24日(火) 音楽集会(朝)
- ・25日(水) 放課後学習
- ・26日(木) マラソン大会
- ・27日(金) 2年のりもの遠足
- ・30日(月) 後期児童会発足

## 10月

- ・1日(火) 音楽集会(朝) 2年のりもの遠足予備日
- ・2日(水) 佐久地区教育課程研究協議会のためお休み  
健康教育(4年松組は登校)
- ・3日(木) マラソン大会予備日
- ・4日(金) 佐久地区教育研究集会のためお休み
- ・7日(月) 冬日課・ヘルメット登校開始 クラブ  
音楽会特別時間割開始
- ・8日(火) 音楽集会(朝)
- ・9日(水) 放課後学習
- ・14日(月) スポーツの日
- ・15日(火) 音楽集会(朝)
- ・16日(水) 放課後学習
- ・17日(木) 音楽会前日準備
- ・18日(金) 校内音楽会・学校運営委員会
- ・21日(月) 児童会
- ・22日(火) 尿検査①  
歯を守ろう週間(～28日)
- ・23日(水) 尿検査②
- ・24日(木) 6年歴史見学
- ・25日(金) 1年遠足 臨時PTA総会(オンライン)
- ・26日(土) 金管クラブ交歓演奏会
- ・28日(月) なかよし月間(～11月25日)
- ・29日(火) 校長講話(朝) 1年遠足予備日
- ・30日(水) 音楽鑑賞教室
- ・31日(木) 避難訓練(休み時間)  
就学児健康診断(於 野沢小学校)



写真は1学期終業式の放課後に実施した職員研修です。今年はPTA理事の皆様にもご臨席賜り、佐久警察署交通課より講師をお招きして、「交通安全」「飲酒運転撲滅」の研修をしました。

改めて、交通ルールの遵守を意識しました。

